

DOI: 10.18572/1812-3791-2021-4-3-7

Правовая определенность в гражданском судопроизводстве России: постановка проблемы

Рехтина Ирина Владимировна,

доцент кафедры трудового, экологического права и гражданского процесса
Алтайского государственного университета,
докторант Института государственной службы и управления
Российской академии народного хозяйства и государственной службы
при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС),
кандидат юридических наук
jerde180@mail.ru

Автор ставит цель выявить и обозначить проблемы теоретического и практического характера, сформировавшиеся на сегодняшний момент в отношении такой категории, как «правовая определенность». Указанные проблемные блоки отчасти предопределяются относительной новизной данного понятия в гражданском судопроизводстве России. Констатация существующих проблем и коллизий позволит выработать концепцию правовой определенности, которая при помощи законодательных, правоприменительных и доктринальных средств способна сформировать надлежащий режим правовой определенности гражданского судопроизводства, отвечающий современным стандартам правосудия, гарантированным Конвенцией о защите прав человека и основных свобод 1950 г.

Ключевые слова: правовая определенность, правосудие, гражданское судопроизводство, Конвенция по защите прав человека и основных свобод, коллизионность права, правоприменение, судебная практика.

Legal Certainty in Russian Civil Proceedings: Problem Setting

Rekhtina Irina V.

Associate Professor of the Department of Labor, Environmental Law and Civil Procedure
of the Altai State University
Doctoral Student of the Institute of Public Administration and Civil Service of the Russian Presidential
Academy of National Economy and Public Administration (RANEPA)
PhD (Law)

The author aims to identify and identify problems of a theoretical and practical nature that have arisen to date in relation to the category of legal certainty. These problem blocks are partly predetermined by the relative novelty of this concept in Russian civil proceedings. The recognition of existing problems and conflicts will lead to the development of the concept of legal certainty, which, through legislative, law enforcement and doctrinal means, can form an appropriate regime of legal certainty in civil proceedings, which meets modern standards of justice guaranteed by the 1950 Convention for the Protection of Human Rights and Fundamental Freedoms.

Keywords: legal certainty, justice, civil procedure, Convention for the Protection of Human Rights and Fundamental Freedoms, conflict of law, enforcement, jurisprudence.